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Annexe 1 : Rapport du Président du Comité cantonal 
 
Mesdames et Messieurs les délégués, 
Mesdames et Messieurs les invités, 
Sehr geehrte Damen und Herren 
 
Cela faisait longtemps que nous n’avions pas vécu une année musicale normale, la dernière datant de la saison 
2018-2019…  
Pour les détails sur nos activités musicales, je laisserai Christophe, le président de la commission de musique, 
vous en dire plus tout à l’heure. 
 
L’un des points culminant de cette année fut les festivités de l’AFJM. L’année passée, je vous disais que l’AFJM 
cherchait des idées pour rendre les assemblées plus attrayantes et interactives. Permettez-moi de faire un 
constat que je vois régulièrement lors d’assemblées. Lorsqu’arrive le moment d’un orateur ou du rapport du 
président, les délégués dégainent leur smartphone et commencent à errer dessus. Je suis sûr que certains 
d’entre vous l’ont fait il y a quelques secondes.  
Justement cette année, je vous autorise à le regarder. Mieux, je vous demanderai de le sortir car, vous n’allez 
pas m’écouter comme à l’accoutumé, mais c’est vous qui allez activement participer à mon rapport. 
Je demanderai donc à un seul délégué par société de participer. Les invités ne peuvent malheureusement pas y 
participer mais pourront suivre l’évolution sur l’écran. C’est très important qu’un seul s’inscrive car le nombre 
maximal de participant est de 100, vous êtes 81 sociétés. En espérant que le réseau mobile tienne le coup. On 
va directement faire le test. 
Le ou la délégué désigné de la société peut scanner le code QR qui va s’afficher derrière moi ou taper slido.com 
et entrer le numéro d’accès. Ensuite vous êtes invité à entrer un nom. Mettez au plus simple soit le village de 
votre société et pas le nom complet. Par exemple : pour l’Echo du lac de Rossens = simplement Rossens. Ou 
alors EJHS ou encore Charmey ou Concordia Fribourg. 
 
Vous allez répondre à 6 questions sur l’AFJM. La question s’affichera sur l’écran de votre smartphone et il faudra 
y répondre dans les 15 sec. Entre chaque question, il y aura une vue du classement intermédiaire. 
En cas d’égalité, c’est la rapidité qui compte. Les 6 premières sociétés repartiront avec un petit souvenir de 
l’AFJM.  
 
Le temps de vous annoncer, je change le câble de la présentation et on est parti.  
 
Quizz Sli.do. Vous êtes prêt, vous avez 15 sec par question pour répondre ? C’est parti. 
 
Merci à tous pour votre participation, comme annoncé les délégués des 6 premières sociétés reçoivent un verre 
souvenir du 50ème de l’AFJM. 

 
 
Permettez-moi de compléter les réponses. L’AFJM a été créé exactement le 20 janvier 1973 au Restaurant de 
l’Harmonie à Romont. Celui-ci à disparu, aujourd’hui, vous trouverez Pizzaphone à cette adresse. 
L’AFJM s’appelait ACFCM (Association cantonale fribourgeoise des cadets musiciens) jusqu’en 1991. 
 
Les sociétés présentes à cette assemblée étaient Châtel-st-Denis, Chatonnaye, LA concordia de Fribourg et 
Romont. Le premier président fut Paul Barbey qui était également le président d’organisation de la toute première 
fête cantonale des jeunes à Romont en 1972. 
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Les 44 éditions du camp de pâques ont accueilli à ce jour 5'178 jeunes, soit une moyenne de 118 jeunes par 
camp. Quant au camp du Nouvel an, il a vu passer 972 jeunes en 14 éditions depuis 2005, soit une moyenne de 
70 par année. 
 
La prochaine slide confirme que la sieste était bien obligatoire (par exemple en 1982 et surtout que l’extinction 
des feux était à 21h30. Message aux jeunes présents aujourd’hui et qui ont participé aux camps ces dernières 
années. Vous voyez, on est un peu plus cool maintenant. Non ? 
 
Et pour terminer avec le quizz, voici la liste des présidentes et présidents qui sont succédé à la tête de l’AFJM. 
Les 4 derniers étaient présents lors de la soirée du 50ème en septembre dernier à Villaz-st-Pierre. Au début, je 
voulais également arrêter le comité après ces festivités mais en regroupant les statistiques, je me suis dit qu’il 
fallait continuer une année supplémentaire pour être en tête au niveau de la durée des mandats. Un peu comme 
Roger Fédérer à la place de numéro 1 du classement ATP. Non, je n’ai pas du tout un esprit de compétition. 
 
A ce propos merci à mes collègues du comité cantonal et de la commission de musique pour tout le travail 
effectué et de m’avoir supporté toutes ses années. Pour le comité, il s’agit de Laetitia mon bras droit, Lauriane au 
secrétariat, Delphine pour la rédaction des PV, Pauline à la communication et Emilie aux finances.  
 
Notre traditionnelle sortie annuelle s’est déroulée cet été. Je les bassinais depuis de nombreuses années pour 
leur faire visiter l’usine Zweilfel à Spreitenbach et nous avons pu apprécier les nombreuses dégustations. Par la 
même occasion, nous sommes repartis avec un-deux, enfin quelques paquets de chips pour garder un souvenir 
de cette journée.  
 
Je termine ainsi ce 8ème mandant de président ainsi que ma 12ème année au comité de l’AFJM.  
L’AFJM bouge toujours et encore et continuera à promouvoir la musique auprès des jeunes de notre canton pour 
les nombreuses années à venir.  
 
Je vous remercie pour votre attention et que vive l'AFJM.  
 
Fabien Gavillet 
Président de l’AFJM 


